
Pâques
A l’heure où j’écris ces lignes, la pandémie du coronavirus affecte gravement 
notre pays et chacun d’entre nous. Je pense à tous ceux qui sont atteints ; 
je pense à tous ceux qui décèdent suite à cette infection virale. Je pense à 
tous les soignants qui mettent leurs compétences et leur vie au service des 
malades. 

Les distances physiques auxquelles nous sommes confrontées développent 
une proximité réelle échangée par les moyens que les techniques nous 
offrent (téléphone, sms, courriel, internet, etc.). Nous avons une conscience 
plus claire que nous partageons la même humanité. Les frontières que 
les hommes érigent ne peuvent pas être des barrières qui diviseraient 
l’humanité. La solidarité est plus que jamais souhaitée et nécessaire. Nous ne 
gagnerons cette bataille qu’ensemble.

Chrétiens, nous croyons que plongés dans la mort et la résurrection de Jésus-Christ par 
le baptême nous vivons du mystère du salut. Dieu a donné son Fils pour que l’humanité 
soit sauvée. En Jésus-Christ, le mal a été vaincu. En Jésus-Christ, la mort a été vaincue. La 
croix est le signe du salut pour toute l’humanité.  

Au matin de Pâques, le Christ ressuscité apparaît dans la lumière resplendissante de la 
vie divine. Il est le vivant à jamais. 

En ces jours de confinement, le temps liturgique du Carême nous tourne vers Pâques ; 
nous avons pris le chemin du dépouillement avec Jésus qui monte vers Jérusalem. 
Avec tous nos contemporains, nous partageons le même engagement pour prendre 
soin les uns des autres. Nous poursuivons le service d’accompagner des deuils par des 
funérailles chrétiennes. Notre sollicitude en ces temps rudes marque le souci de notre 
Église diocésaine envers ceux et celles qui subissent cette grave maladie.

Nous vivrons une semaine sainte dans le recueillement de nos maisons et 
appartements. Nous serons unis aux prêtres qui célébreront les offices en leurs 
églises. Je célébrerai en notre cathédrale Saint-Jean-Saint-Etienne. Je porterai ainsi 
dans ma prière chacun d’entre vous qui est confronté d’une manière ou d’une autre à 
cette situation sanitaire. Chacun priera le Seigneur personnellement en son cœur en 
s’associant à la prière de toute notre Église diocésaine.

Au matin de Pâques, nous fêterons la résurrection de Jésus-Christ. Nous laisserons la 
lumière du ressuscité envahir nos corps et nos esprits.

Que le Seigneur vous garde, vous accompagne et vous bénisse.

Restons en nos habitations pour prendre soin de nous et des autres.

† Jean-Luc Bouilleret
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